
香港文匯報訊（記者　古寧　廣州報道）中
國烹飪協會副會長劉秀軍（見圖）日前在廣州
CRE2012中國餐飲展開幕式致辭時，呼籲相關
機構應盡快降低餐飲業刷卡費，在目前行業面
臨困難的時刻，降低餐飲業的經營成本。據
稱，此前有關調整銀行卡刷卡手續費的方案，
已獲得國務院批覆，但卻因種種原因不見落

實。劉秀軍說，中烹協將繼續上書主管部門反
映餐飲業面臨的困難，爭取早日降低刷卡費。
劉秀軍表示，此前由發改委牽頭，會同商務

部、中國人民銀行、中國銀監會共同研究制定
的降低銀行卡刷卡手續費方案，今年5月已獲國
務院批准。不過，該方案卻在相關機構受阻，
遲遲不見落地。據了解，中烹協自2004年開

始，就一直呼籲降低刷卡手續費率。記者注意
到，在國務院8月份發佈《關於深化流通體制改
革加快流通產業發展的意見》中，也提出了降
低刷卡手續費。

15%利潤被卡費吞噬
受宏觀經濟大環境影響，今年以來，內地餐

飲行業開始面臨困境。由於經營中的各項成本
與費用增大，餐飲企業負擔加重。同時，社會
消費信心不足，市場疲軟。中國烹飪協會最新

披露的統計數據顯示，1-7月全行業平均增幅為
13.1%，比商務部預計「十二五」期間16%的增
長率下降2.9%，下降幅度為18.1%。
劉秀軍指，餐飲業各種稅費、原材料價格、

人工費用、房租越來越高，企業利潤越來越
低。有業界人士透露，目前內地餐飲業的刷卡
手續費在所有流通企業中是最高的，每筆交易
的刷卡手續費高達2%，與高利潤的珠寶等奢侈
品行業相當。中烹協此前則稱，銀行刷卡手續
費吞噬掉了餐飲業15%的利潤。

香港文匯報綜合報道 據《人民日報 旗下的環球網
報道，23日下午4時許，中國第一艘航母平台16號艦在
大連港舉行交船儀式，16號艦與相鄰停泊的88號艦全
部掛滿旗。4時40分，16號艦艦橋桅桿升起五星紅旗，
艦首升起八一軍旗，艦尾升起海軍旗，5時20分，交船
儀式完成。16號艦不日將駛出大連港，前往海軍航母
駐泊錨地，在航母駐泊錨地，將舉行16號艦入役儀
式。

處於懸掛滿旗狀態
另據中新社報道，在20日晚已降下滿旗的中國航

母又處於懸掛滿旗狀態。由於當日大連的天氣處於
多雲有霧，下午5時40分左右的海港已被一層霧氣籠
罩，航母16號艦以及同樣處於懸掛滿旗狀態的中國
海軍88號人員補給艦上的照明設備均已經處於開啟
狀態。
下午6時整，海軍士兵依然嚴格按照海軍條例執行，

準時將位於航母艦尾的軍旗降下。而處於航母前後舷
梯的入艦口處，共計4個哨兵正對上下艦人員進行嚴格
檢查。

軍方巡邏艇加強警戒
本月19日、20日連續兩天，中國航母16號艦開始第

一次懸掛滿旗，海軍官兵也連續兩天在航母飛行甲板

的周邊及指揮塔上，舉行了站坡儀式，並一度接受了
顯然是軍方高級將領的檢查並合影留念。
特別是20日的上午，在航母停靠的周邊水域，軍方

巡邏艇加強了巡邏，並對於接近航母的任何船隻均予

以警示。
而自19日起，駐守在航母16號艦上的海軍官兵，已

經開始嚴格按照海軍條例，執行每日8時的整點升旗儀
式和每日的日落降旗儀式。
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成本重消費跌 餐飲業籲降刷卡費

周永康突訪阿 簽安全協議
中國領導人46年首訪 承諾支持阿富汗重建

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）中共

中央政治局常委、中央政法委書記周永康於22

日突然抵達喀布爾，進行「旋風式」四小時阿

富汗訪問。這亦是1966年時任國家主席劉少奇

訪問阿富汗以來，中國領導人首次訪阿，雙方

簽署安全及經濟合作協議，中國承諾會協助阿

富汗訓練警察，並提供資金以及裝備。

據報道，周永康訪問阿富汗4個小時，對周永康此
次出訪，阿富汗政府高度重視，在機場為周永康

到訪舉行了隆重的歡迎儀式。而從中央電視台畫面可
見，數名全副武裝的中國特警在歡迎儀式上負責警戒。

中國特警持槍機場護衛
周永康在機場發表書面講話時強調，中國與阿富汗是

友好鄰邦，建交50多年來兩國關係穩步發展，在新形勢
下加強中阿戰略合作夥伴關係符合兩國人民的根本利
益，也有利於本地區的和平穩定與發展，中國政府高度
重視發展對阿關係，充分尊重阿富汗人民根據本國國情
選擇的發展道路，一如既往支持並積極參與阿富汗和平
重建。
隨後，周永康抵達阿富汗總統府，獲總統卡爾扎伊的

迎接，兩人舉行了會談。周永康表示，中國是阿富汗可
以信賴的鄰居和朋友，阿富汗正處於過渡期，中國願為
阿富汗和平和穩定作出貢獻。

聯合反恐打擊跨國犯罪
周永康強調，恐怖主義、毒品走私、跨國犯罪等問題

嚴重影響到地區安全穩定。我們堅定支持阿方反恐和維
護國家安全的努力，讚賞阿方在反恐等問題上給予中方
的堅定支持，願為阿加強安全能力建設提供力所能及的
幫助。希望雙方就有效防範和打擊「三股勢力」特別是
「東伊運」等恐怖組織加強合作。阿已經成為上海合作
組織觀察員國，雙方可利用上合組織平台開展反恐、禁
毒執法等非傳統安全領域合作。卡爾扎伊表示贊同周永
康的意見。他說，今後我們的合作只會加強，絕不會削
弱。
周永康亦表示，中阿兩國將加強在經貿包括承包工程

資源開發農業基礎建設以及反恐方面等合作，其中一項
是協助「訓練、資助與裝備阿富汗警察」。資料顯示，
阿富汗約有149,000多名警察，目前接受北約聯軍的訓
練。卡爾扎伊就此表示歡迎和期待中國發揮更大作用。
會談結束後，兩人出席了兩國落實戰略合作夥伴關係計
劃，以及《中華人民共和國政府和阿富汗伊斯蘭共和國
政府經濟技術合作協定》簽署儀式。

慰問使館人員特戰隊員
訪阿期間，周永康還來到中國駐阿使館，看望慰問使

館工作人員和中資機構代表，並專門來到駐阿使館警衛
小組的營房，看望承擔使館安全保衛任務的武警特戰隊
員。勉勵士兵應以強烈的政治責任感和過硬的技戰術，
忠實履行職責使命，維護國家利益，展示良好國際形
象。

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）

中國社科院亞太全球戰略研究所杜繼鋒博

士23日接受本報訪問時表示，作為中國主

管政法的中央高層領導，周永康此次出訪

阿富汗，預示 中國意識到阿富汗在中亞

地緣政治中的重要性，相信中國與阿富汗

未來存有很大合作空間，而反恐料將成為

雙方主要議題之一。

打擊疆獨 保地區安全
杜繼鋒指出，中國與阿富汗是友好鄰邦，阿富汗

又是中國通往中亞的門戶地帶，阿富汗的局勢會對

中亞和南亞產生直接影響，進而波及中國新疆，影

響中國西部地區安全以及中國在中亞地區的投資。

杜繼鋒說，新疆維吾爾自治區的分裂主義與恐怖

主義的「雙重問題」是中國難以迴避的現實，確實

有一些民族分裂分子想通過暴力恐怖手段把新疆從

中國分裂出去，亦有證據表明，這些分裂分子當中

有一些人在阿富汗營地裡接受了訓練。

杜繼鋒指出，阿富汗安全形勢的變化，將給中國

西部周邊安全帶來新的複雜形勢，中國不僅需要密

切關注，更應考慮建設性地參與，並充分發揮自身

地緣優勢，積極運籌好大國關係，通過推動聯合國

在阿富汗和平與重建中的積極作用，促使阿富汗和

平與重建進程順利進行，維護地區和平與穩定。

中國人民外交學會前副會長劉寶萊亦表示，中國

與阿富汗有 共同的邊界，阿富汗是中國重要鄰國

之一，多年來兩國關係一直良好，雙方亦進行了各

方面的合作，包括加強兩國安全方面的合作，中國

希望阿富汗能盡快實現地區和平。

中阿合作 反恐為先

據《人民日報》海外版報道 中國
月球探測工程首席科學家、中國科學
院院士歐陽自遠近日表示，「『嫦娥二
號』目前已圓滿完成各項既定任務。」
按計劃，「嫦娥三號」將在2013年登
陸月球。
歐陽自遠介紹說，中國探月工程共

分為「無人月球探測」、「載人登月」
和「建立月球基地」三個階段。現
在，中國正處於第一個階段，該階段
分為「繞、落、回」三步走。第一步
是發射一顆繞月衛星，即「嫦娥一
號」，對月球進行概貌性掃描。2007
年，「嫦娥一號」成功發射升空，在
圓滿完成各項使命後，於2009年按預
定計劃受控撞月，完美完成了預定目
標和任務。在這種情況下，原本作為
「嫦娥一號」備份星的「嫦娥二號」更
改目標，為「嫦娥三號」服務，讓後
者軟 陸在月球上，完成第二步的
「落月」。按計劃，「嫦娥三號」將在
2013年登陸月球。

正研究如何安全返回
在完成前兩步後，第三步是讓載有月球車的

「嫦娥三號」在月球完成打孔取樣後安全返回。
「至於如何安全返回，目前有關部門正在組織研
究。」
歐陽自遠透露說，2017年中國將有望實現月球

採樣與返回，對登陸地點附近區域的月球表面的
資料進行更加詳細的積累和收集，從而完成無人
探月工程中「繞、落、回」的三個探測階段，為
下一步載人探月奠定基礎。
但歐陽自遠表示，中國目前還沒有載人登月計

劃的時間表和路線圖。

據中新社23日電 重慶市市長國際經濟顧問團
會議第七屆年會23日在重慶舉行。重慶市長黃奇
帆在會後的新聞發布會上透露，此次年會談成合
資、合作項目20多億美元。黃奇帆稱，重慶經濟
發展勢頭依然向好。
黃奇帆談此次年會新增合作項目時說，歐美直

升機和通用飛機產業已經飽和，中國相關產業發
展幾乎為零，市場潛力大。中國目前已開放通用
航空業，預計今後10到20年小飛機市場需求量是
5,000架到10,000架。這將會形成中國新的製造
業。「其實重慶在近一年已經研究了美國一家直
升機公司和歐洲瑞士的一個通用飛機公司，考慮
投資收購。」

薄王事件曾令投資者彷徨
在談及上半年薄熙來、王立軍等事件對重慶經

濟造成的影響時，黃奇帆稱，這些事件曾引得投
資商們對重慶投資彷徨，但重慶的投資環境畢竟
是好的，所以仍繼續吸引各方面的投資。
重慶今年上半年利用外資37億美元，同比增加

27%。
黃奇帆說，在當前經濟下行壓力大的時候，新

增的企業法人應該會減少，但今年1至8月，重慶
的企業法人數量比去年同期增長20%多。這說明
重慶的招商引資、鼓勵民營企業發展等政策是有
效果的。從整體而言，重慶現在的經濟發展勢頭
還是好的。
關於備受矚目的渝新歐鐵路，黃奇帆稱，到年

底重慶將每天都有一列火車開往歐洲，下一步更
多的是讓歐洲的貨物通過火車往重慶走。

重慶拓飛機產業
黃奇帆：市場看好

中國首艘航母交付海軍

■歐陽自

遠透露，

2017年中

國將有望

實現月球

採樣與返

回。

網上圖片

航
天
專
家
：
嫦
三
有
望
明
年
登
月

■9月22日，中共中央政治局常委、中央政法委書記周永康抵達阿富汗首都喀布爾。圖為周永康到達總統

府與阿富汗總統卡爾扎伊舉行會談。 新華社

■周永康抵達喀布爾時，機場戒備森嚴。 新華社 ■中國使館武警特戰隊員也到機場警戒。 電視截圖

■網上消息

稱，中國第

一艘航母平

台16號艦已

於23日下午

在大連舉行

交船儀式。

路透社


